

## **Körpersprache** Merkel vor Schulz

Wer konnte im Duell mit seiner Gestik und Mimik bei den Zuschauern punkten? Für Körpersprache-Expertin Veronika Langguth ist das Kanzlerin Angela Merkel. Langguth bescheinigt der Regierungschefin, eine „gewohnte Souveränität“ verkörpert zu haben. Besonders der Einsatz ihrer Mundbewegungen und ihr Lächeln hätten diesen Eindruck verstärkt, sagt Langguth. Bei Martin Schulz machte Langguth eine anfängliche Nervosität aus.

Der SPD-Kanzlerkandidat habe oft tief durchatmen müssen. „Auch seine Angewohnheit, vom einen Bein aufs andere zu tip-peln, war beim TV-Duell extrem ausgeprägt.“ Auf die Körpersprache-Expertin wirkte das, als suchte Schulz „seine Balance und seinen Standpunkt“. Seine Gestik und Mimik hätten „seine kämpferischen Worte immer wieder abgeschwächt“. Er habe beim Sprechen den Kopf gesenkt. NICO SCHNURR